

Minsur gana premio a las buenas prácticas sociales

Lunes, 23 de noviembre de 2015

Premio a las buenas prácticas sociales y ambientales

La Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía otorgó el "Premio Desarrollo Sostenible 2015" a ocho empresas asociadas que destacan por apoyar el desarrollo de las comunidades y realizar las mejores prácticas sociales y ambientales.

Las empresas del sector mine-roenergético han incorporado la responsabilidad social y ambiental como un componente fundamental de su cultura empresarial. Por eso llevan a cabo programas de desarrollo que benefician a los pobladores ubicados en sus zonas de operaciones. Esta labor es reconocida mediante el Premio Desarrollo Sostenible, que otorga la Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía desde hace diez años consecutivos.

En la última edición participaron 19 empresas que presentaron 32 trabajos, 22 en la categoría de Desarrollo Local y diez en Gestión Ambiental. Los trabajos fueron evaluados por un jurado calificador compuesto por representantes del sector público, sector privado, la academia, ONGs y la prensa.

"En la evaluación se consideró factores como: la originalidad de la propuesta, actividades inno-

vadoras, movilización de recursos humanos, participación de género, compromiso de la población, factibilidad de continuación, alcance de los impactos e institucionalidad", comenta Carlos Gálvez Pinillos, presidente del gremio.

El jurado calificador estuvo conformado por Emperatriz Campos, vicepresidenta de la Cámara de Comercio y

CEREMONIA. El discurso de apertura estuvo a cargo de Carlos Gálvez Pinillos, presidente de la Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía (SNMPE).



Producción de Cajamarca; María Pía Chirinos, directora de Relaciones Institucionales y Proyectos estratégicos de la Universidad de Piura; Rubén Esquivel, director ejecutivo del centro Nacional de Planeamiento Estratégico (Cepian); Jorge Lafosse, secretario general de Caritas; y Alfonso Baella Herrera, analista político y director del programa televisivo "Redes y poder".

GESTIÓN DEL DESARROLLO LOCAL

- **MINERO:** Minsur por su Programa ProGanadero. Los proyectos que recibieron menciones honorosas fueron: "Desarrollo de la oferta de frutas nativas en Celendín-aguaymanto orgánico", de Minera Yanacocha, y Pan American Silver Huarón, por el trabajo "Perspectiva de la asociatividad de las artesanas de textiles" en Junín y en Pasco.
- **HIDROCARBUROS:** Refinería La Pampilla, por el proyecto "Promoción de la seguridad alimentaria para la reducción de la anemia en Angamos, Ventanilla".
- **ELÉCTRICO:** Edegel por desarrollar el programa de "Promoción de la salud integral y el combate contra la desnutrición infantil, en Junín". Se otorgó mención honrosa a Kallpa Generación, por el trabajo "Adolescentes dejando huellas".
- **SERVICIOS Y AFINES:** Sodexo Perú, con el caso "Valor para todos: soy emprendedor, soy saludable, soy progreso".

GESTIÓN AMBIENTAL

- **MINERO:** Compañía Minera Milpo, por el trabajo "Generación de activos hídricos por cosecha y siembra de agua en Chavín y la cuenca de Topará".
- **HIDROCARBUROS:** Repsol Exploración Perú, por el programa "Abordando el desafío de la sostenibilidad: invirtiendo en investigación para la evaluación del impacto a la biodiversidad durante la exploración sísmica 3D y el análisis de la eficacia de las medidas de mitigación".
- **ELÉCTRICO:** Kallpa Generación por "Reciclar para educar". Además, el jurado otorgó mención honrosa a Duke Energy Egenor por el caso "Medición y compensación de huella hídrica en la central termoeléctrica Aguaytía".
- **SERVICIOS Y AFINES:** Unión de Concreteras, con el proyecto "Fomento de buenas prácticas de crianza porcícola saludable".

Lunes, 23 de noviembre de 2015

Una buena fibra para garantizar el futuro

La compañía minera Minsur desarrolla en las localidades puneñas de Antauta, Ajoyani y Queracucho el programa "ProGanadero", para mejorar la producción de fibra de alpaca.

Sector: MINERÍA
Categoría: Gestión del Desarrollo Local
Empresa: Minsur S.A.

En el año 2012, la compañía Minsur inició el programa de responsabilidad social ProGanadero con el objetivo de promover el desarrollo genético y productivo alpaquero en Antauta, Ajoyani y Queracucho, comunidades puneñas cercanas a las operaciones de la mina San Rafael, una de las principales productoras de estaño en el mundo.

En estas comunidades, se producía de manera precaria. Los intermediarios de la zona la compraban a granel y a precios bajos. Era una actividad que a menudo era golpeada por los parásitos, heladas y sequías. Además, la falta de tecnificación hacía de este sector un negocio de subsistencia que no alcanzaba para cubrir las necesidades básicas de los pobladores.

POR UN PRODUCTO DE CALIDAD Minsur, a través de ProGanadero, decidió dotar a estas poblaciones con una

serie de recursos y habilidades para conseguir una industria alpaquera competitiva. El objetivo era producir una fibra de alpaca con altos estándares de calidad para abastecer a los mercados locales, regionales e internacionales. Para el desarrollo y seguimiento del programa se contrató a Desco, un organismo no gubernamental con cincuenta años de experiencia en desarrollo social, y además se consiguió el apoyo de la Municipalidad de Ajoyani.

Un primer eje de acción fue garantizar que las alpacas tuvieran garantizado la provisión de alimento. Para ello se trabajó en el incremento de los pastizales con avena forrajera, alfalfa dormante y rey grass, así como la instalación de reservorios de agua.

Gracias a ProGanadero, donde antes solo había terrenos secos, ahora existen 116 reservorios familiares de 30m³ cada uno y



↑ PRODUCCIÓN. ProGanadero ha elevado el nivel de la industria alpaquera de la zona.

A sus tres años de iniciado, el proyecto ha beneficiado a más de 1600 familias ganaderas que ya ven de cerca su participación en el mercado internacional.

18 represas comunales, con capacidades de entre 35,000 hasta 80,000m³. A esto se suma la instalación de 343 km de canales de riego, 54 módulos de riego presurizado y 26 bocatomas en todas las zonas de acción.

El local central de ProGanadero es el Centro de Reserva Genética Charcahuallata, ubicada a 10 minutos de Antauta, un fundo de 142 hectáreas donde más 260 alpacas viven y se multiplican

mejorando cada vez más el material genético de los ejemplares. El trabajo especializado ha permitido aumentar la natalidad y conservar la variabilidad genética de alpacas de color en peligro de erosión genética (alpacas negras, marrones y grises). Todos los ejemplares de Charcahuallata tienen número de arete, código de microchips y foto del animal.

ProGanadero ha permitido que, donde antes se vendía fibra a granel de mala

calidad, hoy se esquila, clasifica y selecciona con nuevas técnicas una fibra mejorada. Con una buena materia prima, ProGanadero expandió su rango de acción a darle valor agregado al producto y articularlo con nuevos mercados. Con ese objetivo Minsur promovió el programa Fibra Emprendedora, que reúne a mujeres artesanas de Antauta y Ajoyani, quienes producen un hilo de alta calidad. Este programa, al principio operado por Klaud y hoy por BSD, ha desarrollado la marca La República del Tejido con miras al mercado extranjero.

Cabe mencionar que este año, las mujeres artesanas empezaron a registrar pedidos de países extranjeros, como Italia. Además, hace unos meses participaron en Perú Moda, la feria más importante de la alta costura.

A tres años de iniciado el proyecto, ProGanadero ha logrado beneficiar a más de 1600 familias ganaderas. Una inversión de S/. 6'500.000 ha permitido que tres poblaciones en extrema pobreza puedan tener un futuro de progreso gracias a una actividad sostenible en el tiempo.